

Profitez des Journées du Patrimoine pour découvrir le groupe scolaire Pasteur

Construits en 1930 par deux élèves de Tony Garnier, Émile Chollat et M.J Perole, les bâtiments de ce groupe scolaire sont les plus caractéristiques de l'architecture du XX^e siècle à Vénissieux. Des visites guidées sont organisées aujourd'hui et demain de 10 à 18 heures.

Le groupe scolaire Pasteur, route de Corbas, est un des plus anciens de Vénissieux. Il a été construit entre 1930 et 1934 par deux architectes élèves de Tony Garnier. C'est un équipement complet composé de douze classes et d'une maternelle de trois classes, qui présente toutes les caractéristiques du style Tony Garnier : phénomènes de volumes en saillie, façade arrière linéaire et fonctionnelle, toits en terrasses très aérés, logements des instituteurs au dernier étage avec terrasse... Des singularités que l'on retrouve au groupe scolaire Aristide Briand, avenue Jean Jaurès à Lyon, ou encore dans le quartier derrière les voûtes de Perrache, sans oublier les abattoirs et l'Hôpital E.Herriot.

Une réhabilitation en trois tranches

La municipalité a engagé, en 1997, la restauration des bâtiments. Une première tranche de travaux a d'abord concerné la réfection de l'étanchéité des toitures-terrasses accessibles. Une mission de diagnostic a alors été confiée à deux architectes, Irène et Régis Imbert. Leurs conclusions, définissant les prescriptions architecturales envisageables, ont été transmises à la D.R.A.C et au service départemental de l'Architecture et du Patrimoine. Tous deux ont donné un avis favorable qui a permis, dès l'été 1998, d'effectuer une deuxième tranche de travaux au niveau des toitures-terrasses des logements de fonction.

La troisième tranche de réhabilitation vient de démarrer. Elle portera sur le remplacement des menuiseries extérieures, la restauration des blocs portes et le ravalement des façades.

Un chantier de 7.750.000 frs

Les menuiseries vont être réalisées en bois exotique avec une finition en peinture. Elles comporteront un vitrage isolant feuilleté et seront munies de volets roulants à commande électrique. Le ravalement des façades sera réalisé avec des micro-mortiers et badigeons à base de chaux, de silicate et de charges



Au moment de la construction



Aujourd'hui...

minérales. Il respectera les détails (glacis et moulures) d'origine.

Les blocs-portes en chêne, d'aspect plus ou moins monumental, feront l'objet d'une restauration à l'identique. La finition « vernis » sera conservée. La dépense totale atteindra la somme de 7.750.000 frs environ.

Deux jours de visites et d'exposition

A l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine, Viniçiacum, l'association des Anciens Élèves de l'École Pasteur, et les parents d'élèves proposent aujourd'hui et demain des visites

guidées de 10 à 18 heures. Elles seront commentées par Irène et Régis Imbert, les deux architectes qui ont suivi les travaux, et par des responsables des services techniques de la Direction du Patrimoine de Vénissieux.

Par ailleurs, le préau accueillera une exposition de 600 photos, réparties en 80 panneaux, retraçant l'histoire de l'école, de ses élèves mais aussi la vie du quartier à cette époque-là. Enfin, le conseil de quartier Pasteur et son dynamique président, Vianney Harpey, seront présents pour offrir le verre de l'amitié.